
 

Compte rendu du CHSCT du 9 mars 2017. 

 

 

 

 

Participants administration : O.LESBRE, M.BOUCHARD, F.DECOURT, T.IMART, M.C. DUCRET, C. 

JOUGNAUX, F.MAIGNE, J.O. BERAUD, B. DUCLOS, J.F. MOYA, F.GEYER. 

Participants OS : P.CHEZE, E. SERVAT, V. DAMIRON, M. CHANDELIER, L. JEANTON,  J. BORDENEUVE, 

A.SAINT-BLANCAT, P. FARGEOUT, E.RIVET. 

Nomination du nouveau secrétaire : P. CHEZE 

Approbation du PV CHSCT du 13 décembre 2016. 

Présentation des projets de mise en sécurité des bâtiments 2 et 3 et du centre de neuro-

ergonomie. 

o Opération mise en sécurité bâtiment 2 et 3. Mesure d’accessibilité, mesures de sécurité, 

répartition des locaux. Début étude 1 er trimestre 2017, début des travaux 1
er

 trimestre 

2018, fin des travaux pas encore prévus. 

o Centre de neuro ergonomie dans ancienne villa du sous-directeur avec une extension pour 

une surface utile de 340 m2. Budget, 1120000Euros, dont 200000 Euro d’aide extérieure. 

Passation de marché de maitrise d’œuvre. Début des travaux 2
ème

 trimestre 2018, un an de 

travaux. 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

o 10/15 : Dotation de vélos : les vélos ont été réceptionnés et identifiés. Ils ont été distribués. 

Pas d’utilisation en dehors du campus pour une question d’assurance. Question clôturée. 

o 21/15 : Eclairage et piétonnier derrière les résidences. L’éclairage est raccordé, reste le 

piétonnier à faire. La commande de trois abris pour les motos est encore à l’étude, ils seront 

fermés et sécurisés. Opération prévue pour 2017. Question à suivre. 

o 5/16 : Mise en place d’une cellule de veille RPS. Voir le point sur les RPS. Question clôturée. 

o 6/16 : Nid de poule devant la maison des élèves. Des travaux ont été effectués mais ils ne 

sont pas concluant. Une commande a été passée pour refaire une partie de la route. Les 

travaux seront faits dans le courant du deuxième semestre 2017(juillet aout) après le gros 

des travaux SAA. Question à suivre. 

o 9/16 : Mise en place du questionnaire anonyme via le service SI. Le questionnaire à été validé 

par la cellule de veille RPS. Validation de principe du CHSCT. Question à suivre. 



o 10/16 : Forte luminosité dans les bureaux du DISC et DEOS. Changement des tubes par des 

couleurs plus douces. Question clôturée. 

o 11/16 : Problème de conditions thermiques dans les salles du DMSM bât.38.question à suivre 

o 16/16 : KAYAKO reçu sur la mise en place de nouveaux volets roulants et stores. Nouveau 

marché notifié. Mise en place dans le courant  de l’année 2017. Question à suivre. 

 

Point sur les RPS : 

 

o La cellule s’est réunie à 2 reprises. Le règlement intérieur et la charte éthique ont été rédigés 

et validés. 

o Les comptes rendus ont été faits ou sont en cours de rédaction. 

o Mise en place d’une  sorte de main courante pour les fiches d’agressions dans le cas où les 

personnels veulent  juste alerter. 

o Présentation des indicateurs RPS, la cellule a demandé au service RH des adaptations pour 

les faire évoluer. 

o Droit à la déconnexion, l’administration attend que les décrets soient publiés, pas de 

préventions prévus avant. La direction reste quand même vigilante. 

o Un arrêté du Ministère de la Défense concernant  le télétravail a  été émis. RH travaille sur 

une possible mise en place dans l’Institut et pourrait  être soumis à l’ordre du jour d’un 

prochain CT. 

o Mise en garde d’un élu du CHSCT et du médecin du travail, sur un malaise grandissant de la 

part de certains personnels de l’institut. 

 

Questions nouvelles. 

o Mise en place de vestiaires pour le personnel extérieur. Ce n’est pas la responsabilité de 

l’Institut, c’est aux entreprises de le faire. La direction s’engage de le faire inscrire dans la 

rédaction des futurs marchés. 

o Remplacement de l’ISST : réponse négative de la hiérarchie de la personne intéressée et 

souhaitée par l’ISAE. Demande officielle faite à l’inspection de l’Enseignement Supérieur et 

de la Recherche pour un ISST spécialisé ESR. Arrivée prévue en septembre 2017. Enquête 

lancée par le SGA sur le fonctionnement des EPA avec les ISST. Toujours pas de réponse sur 

l’inspection du travail.  

Divers. 

o Visite du toit terrasse du bâtiment 7 : Plusieurs anomalies détectées, dont une très 

dangereuse. Les anomalies seront traitées avec le SID. Un compte rendu sera fait au prochain 

CHSCT. 

o Suite à des problèmes concernant  l’état des toilettes au RDC du bât.61, le CHSCT a décidé 

que les demandes doivent être faites par tous, donc il ne faut pas hésiter. Vérifier le dispositif 

de remontée d’information. 

o La commission de circulation concernant  le nouveau poste garde doit se réunir 

prochainement. 

o Suite au départ de J.F. MOYA et de plusieurs personnels  de sécurité (départ à la retraite) il 

n’y aura plus d’interventions  du VSAV de l’ISAE, elles seront  faites par les secours extérieurs. 

Pas de changement pour les personnels dans l’alerte, ils appelleront  toujours le 18, il sera 

traité par le poste de garde. Une mise au point sur le service de secours sera faite sur un 

prochain CHSCT. 



Accidents du travail. 

o 2 accidents, fort heureusement pas graves. 

 

 

Prochain CHSCT le 15 juin 2017 


